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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Aikikai NRW 

Datum 22.07.2017 
Ort Pulheimer SC, Zur offenen Tür 13, 50259 Pulheim 
Anwesende siehe Teilnehmerliste (kann bei Bedarf eingesehen werden) 
Beginn 19:00 Uhr 
Ende 19:30 Uhr 
 

TOP 1 Begrüßung 

 Der Vorsitzende, Timo Reilmann, eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die 
Anwesenden. Das Protokoll wird wie in jedem Jahr vom Geschäftsführer, Michael 
Maurer, geschrieben. 

  
TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

 Die Tagesordnung wurde mit der Einladung verschickt. Sie wird einstimmig genehmigt.  
  

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 14.05.2016 
 Das Protokoll wurde mit der Einladung verschickt und wird von den Anwesenden mit 

einer Enthaltung genehmigt. 
  

TOP 4 Bericht des Vorstandes 
4.1 Geschäftsbericht 

 Timo Reilmann hält den Geschäftsbericht für das Jahr 2016. 
Der Vorsitzende berichtet zunächst von den Landelehrgängen des Jahres 2016. Im 
abgelaufenen Geschäftsjahr gab es in NRW 8 Landelehrgänge und einen 
Übungsleiterlehrgang mit Udo Geringhoff. Die Landeslehrgänge wurden von 5. und 6. 
Danen aus NRW an verschiedenen Orten in NRW abgehalten. 
Entsprechend den Regularien des ALP dürfen die 6. Dane und Udo Geringhoff, als 
Vertreter im ALP für NRW, die eingeführten Stempelkarten abstempeln. Aus diesem 
Grund werden bei den Landeslehrgängen, die durch 6. Dane abgehalten werden, zwei 
Trainingseinheiten angeboten. 
Timo Reilmann bittet Michael Maurer, als Organisator der Landeslehrgänge, kurz das 
neue rollierende System für die Übungsleiter der Landeslehrgänge zu erklären. Michael 
Maurer beschreibt zunächst das alte System, in dem immer die gleichen Übungsleiter 
die Landeslehrgänge abgehalten haben. Bei der Menge an guten und jungen 5. Danen in 
NRW würden jedoch die 5. Dane, die erst vor kurzem graduiert wurden, niemals eine 
Chance haben, Landeslehrgänge zu geben. In dem neuen System, werden die 5. Dane, 
die sich bei einer Umfrage gemeldet haben, in einem rollierenden System 
berücksichtigt, wobei immer nur fünf Landeslehrgänge durch 5. Dane und drei 
Landeslehrgänge durch 6. Dane im Jahr durchgeführt werden. Sollten einmal mehr als 
die aktuellen drei 6. Dane in NRW für Landeslehrgänge zu Verfügung stehen, so Michael 
Maurer, wird auch hier ein rollieren der Danträgergruppe stattfinden. 
Aus Bielefeld wird die Frage nach der Teilnehmerzahl gestellt. Michael Maurer erklärt, 
dass die Teilnehmerlisten gesammelt und gerade für das neue System zur Auswertung 
herangezogen werden. 
Bevor der erste Vorsitzende mit seinem Geschäftsbericht fortfährt, bedankt er sich noch 
bei den Übungsleitern, die in 2016 Landeslehrgänge für den Aikikai NRW gegeben 
haben. 
Timo Reilmann fährt mit seinem Geschäftsbericht fort. Sein nächster Punkt sind die in 
2016 nicht stattgefundenen Jugendlandeslehrgänge. Der Vorstand würde gerne 
Lehrgänge für die Jugend anbieten, so Timo Reilmann. Leider ist die Resonanz bei den 
Jugendlichen zu gering, so dass der Vorstand gezwungen war, die 
Jugendlandeslehrgänge bis auf weiteres auszusetzen. Wenn jemand gute Ideen hat, wie 
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die Situation der geringen Teilnehmerzahl bei den Jugendlandeslehrgängen verbessert 
werden kann, wird gebeten sich mit der Jugendwartin Elvira Noack in Verbindung zu 
setzen. Timo Reilmann weist ausdrücklich darauf hin, dass der Vorstand für neue Ideen 
offen ist. Jedoch wird es keine Dojo Lösung geben, sondern nur eine Lösung, die dann 
für den ganzen Landesverband gilt. Die Jugendlichen könnten auch an den 
Landeslehrgängen teilnehmen. Hier gilt es die Jugendlichen verstärkt zur Teilnahme zu 
motivieren. 
Des Weiteren berichtet Timo Reilmann in seinem Geschäftsbericht von der 
Neugestaltung der Homepage, da die aktuelle Homepage nicht mehr zeitgemäß ist. Der 
Vorstand hofft, dass die neue Homepage zeitnah fertiggestellt ist und dann 
veröffentlicht werden kann. 
Zum Schluss seines Geschäftsberichts bedankt sich Timo Reilmann bei seinen 
Vorstandsmitgliedern für die sehr gute Zusammenarbeit.  
Der Geschäftsführer Michael Maurer nutzt die Gelegenheit sich auch bei Timo Reilmann 
für sein Engagement zu bedanken. 

  
4.2 Kassenbericht 

 Der Kassenwart Stephan Lutter ist privat verhindert. Deshalb wird der Kassenbericht 
vom 2. Vorsitzenden Achim Detering gehalten. Da er auch erst am Abend vor der JHV 
erfahren hat, dass der Kassenwart nicht an der Sitzung teilnehmen kann, wird er nur die 
nackten Zahlen vortragen. Sollten inhaltliche Fragen gestellt werden, wird er, so Achim 
Detering, die Fragen notieren und die Antworten nachreichen. 

  
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 

 Die Kassenprüfer, Renate Arlt  und Petra Pigerl-Radtke, haben die Kasse am 18.04.2017 
für 2016 geprüft.  
Der Kassenprüfbericht wird von Renate Arlt gehalten. Die Kasse wurde ordentlich und 
vorbildlich geführt. Es ergaben sich keine Beanstandungen. 

  
TOP 6 Entlastung des Vorstandes 

 Die Kassenprüfer bitten um die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird mit drei 
Enthaltungen der anwesenden Vorstandsmitglieder entlastet. 

  
TOP 7 Neuwahlen (der Übersicht halber wurde auf die weibliche Schreibweise verzichtet) 

7.1 Wahl eines Rechnungsprüfers 
 Renate Arlt scheidet als Kassenprüfer turnusgemäß aus. Die Versammlung schlägt Klaus 

Jansen aus Krefeld als Nachfolger vor. Da keine weiteren Vorschläge erfolgen, erfolgt 
die Wahl bei einer Enthaltung und keiner Gegenstimme. Er nimmt die Wahl an. 

  
TOP 8 Verschiedenes 
 Timo Reilmann berichtet von einem Gespräch mit dem neuen Sachbearbeiter der 

Geschäftsstelle des Aikikai Deutschland, John Mager. John Mager bittet darum das 
Fragen und Anregungen direkt an die Geschäftsstelle gerichtet werden.  

 Da es keine weiteren Punkte unter diesem Tagesordnungspunkt gibt, bedankt sich Timo 
Reilmann bei den erschienen für die Teilnahme und beendet die diesjährige 
Jahreshauptversammlung. 

 

 

Timo Reilmann     Michael Maurer 
Sitzungsleitung     Protokollant 

  


